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号
発言者 発言内容

非公

開

1 西村管理課⾧
4月1日付で教育委員会事務局の異動がありましたので、移動のありました係⾧職以上の職員から自己紹介させていただきます。

まずは、二神教育⾧よりお願いいたします。

2 二神教育⾧

改めましてこんにちは。知ってのとおりかと思いますが、3月31日に教員を早期退職いたしまして、佐呂間町教育委員会教育⾧の席に着くことになりました。二神孝久です。

6年3ヶ月前に出身地である佐呂間町に若佐小学校校⾧として帰ってきまして、当時は二、三年で異動となるだろうと思っていたところですが、こうして教育委員会にお世話になることと

なりました。

不慣れどころではない、わからないことが9割5分ぐらいという世界に飛び込んでまいりましたが、私の目の前に座っている職員の皆様に支えられ、教育委員の皆様のお力添えをいただき

まして、一生懸命、頑張っていきたいと考えております。

何卒よろしくお願いいたします。

3 土本社会教育課⾧
4月に社会教育課課⾧兼武道館温水プール館⾧となりました土本です。

引き続き、よろしくお願いいたします。

4
阿部社会教育課⾧補

佐

4月1日付の人事異動で、社会教育課課⾧補佐につきました、阿部です。

引き続き、よろしくお願いします。

5 中原社会教育課係⾧

4月1日から社会体育係⾧を務めることになりました中原です。

社会教育課、配属4年目になります。

今後ともよろしくお願いいたします。

6 斎藤管理課主査
4月1日の人事異動で管理課総務係に配属になりました斎藤博です。

よろしくお願いいたします。
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7 西村管理課⾧ 令和6年4月1日現在の佐呂間町教育委員会の事務局の機構図を資料5として配布しておりますの。後程ご覧ください。

8 二神教育⾧

それでは改めまして、令和6年第4回の教育委員会を開催といたします。

先ほどの自己紹介でお話しました通り、何事にも不慣れどころじゃなくてやったことがない仕事ばっかりで、この会につきましてはスムーズな進行ができないと思いますけども皆様のご

協力を得ながら進めてまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

それではまず経過報告です。

1枚開きまして1ページをご覧ください。前回第3回教育委員会が3月21日に行われますので、それ以降の経過報告になっております。

皆様におかれましては、3月22日の小学校の卒業式、4月4日の辞令交付式

、4月8日に各校の入学式、そして7月16日に遠軽地区の教育委員会協議会の理事会、本日、寿大学の入学式など、ご出席を賜りましてありがとうございます。

また、記載はありませんが、先日の歓迎会では大変お世話になりました。ありがとうございました。

主なところでは以上となります。

皆様から、ご質問など何かありませんでしょうか。

9 委員全員 ありません。

10 二神教育⾧ よろしいですか。

11 委員全員 はい。

12 二神教育⾧

ありがとうございます。

2ページに記載のとおり、本日は議案４件、報告事項４件、その他となっております。

ご審議の程をよろしくお願いいたします。

それでは、議案第1号の奨学金の貸付についてを議題といたします。

本件は地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づきまして非公開といたしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
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13 委員全員 はい

14 二神教育⾧
ありがとうございます。

では、提案理由について管理課⾧からご説明をお願いいたします。

15 （非公開）

16 二神教育⾧
次に、議案第2号、要保護および準要保護世帯の認定についてを議題といたします。

本件につきましても、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づきまして非公開といたしたいと思いますが、よろしいでしょうか。

17 委員全員 はい。

18 二神教育⾧
ありがとうございます。

それでは管理課参事より提案理由をお願いいたします。

19 （非公開）

20 二神教育⾧
それでは異議なしと認め、決定することといたします。

ありがとうございます。

21 二神教育⾧ それでは、次に議案第3号、佐呂間町教育委員会のICT支援員配置要綱の一部を改正する要綱制定についてを議題といたします。

22 弘内管理課参事

はい。

議案第3号佐呂間町教育委員会、ICT支援員配置要綱の一部を改正する要綱制定について

佐呂間町教育委員会ICT支援員配置要綱（令和6年3月21日）教育委員会訓令第1号の一部を改正する要綱を別紙の通り制定するものとする。

では、議案第３号をご説明いたします。

佐呂間町教育委員会ICT支援員配置要綱については、令和６年３月に承認いただきましたが、内容を再度検討したところ、相談の多くはメールによるものであるとがわかりまして、当初予

定のパートタイム会計年度任用職員で時給で報酬を支払う雇用と合致しないことが判明いたしましたので、相談の多少にかかわらず、１か月１万円の報償費を支払い業務を委託する改正

をお諮りするものです。

以上でございます。

23 二神教育⾧ ただいまの説明に対しまして、ご質問ご意見などはありませんか。

24 二神教育⾧ よろしいでしょうか？

25 委員全員 はい。

26 二神教育⾧
では本件について、決定することといたします。

ありがとうございます。
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27 二神教育⾧
続きまして、議案第4号佐呂間町子供の読書活動推進計画策定委員の任命についてを議題といたします。

提案理由を図書館⾧から説明願います

28 山原図書館⾧

議案第4号佐呂間町子供の読書活動推進計画策定委員の任命について

佐呂間町子供の読書活動推進計画策定委員会規則平成26年教育委員会規則第3号第3条の規定に基づき、別紙の通り任命するものとする。

内容説明については資料４を参照願います

子どもの読書活動推進計画につきましては、平成１３年制定の

子どもの読書活動の推進に関する法律に基づいて地方自治体が策定に努めることとなっており、

法律では、子どもの読書活動の推進に関し、すべての子どもがあらゆる機会とあらゆる場所において、自主的に読書活動を行うことができるよう、積極的にそのための環境の整備が推進

されなければならないという基本理念を定めております。

本町では、第２次計画を令和元年度に策定し、令和６年度に５年計画の最終年度を迎えることから、第３次計画を策定することとし、今回策定委員の任命を行うものであります。

策定委員は、佐呂間町子どもの読書活動推進計画策定委員会規則で、委員数を１０名以内とし、学識経験者、学校教育及び社会教育関係者とその他教育委員会が必要と認めた者から任命

することとなっており、

町内小中学校と高校から１名ずつの５名、社会教育委員から２名、読み聞かせボランティア１名、そしてＰＴＡ連合会からも２名の方に加わっていただき任命

するものであります。

計画書は来年３月までに策定する予定で、その後教育委員会で決定することとなっております。

以上で説明を終わります。

よろしくご審議いただき、ご決定いただきますようお願い申し上げます。

29 二神教育⾧ ただいまの説明に対しまして、ご質問ご意見などはありませんか。

30 二神教育⾧ よろしいでしょうか。

31 委員全員 はい。

32 二神教育⾧
ありがとうございます。

それでは、本件については決定することといたします。

33 二神教育⾧

以上で、議案４件が終了となります。次に報告事項に入りたいと思います。

13ページ、佐呂間町学校運営協議会委員の任命についてです。

管理課⾧より説明をお願いいたします。
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34 西村管理課⾧

報告１について、説明いたします。

こちらは、本来、議案にて審議いただく事項でございますが、令和６年度教職員の人事異動により、佐呂間小学校・浜佐呂間小学校の校⾧職と佐呂間中学校の教頭職に異動があり、第８

条第１項第４号の学校を指揮統括する校⾧職及び補佐する教頭職において、学校運営協議会にて学校経営を委員に承認をいただく立場であることから、年度当初からの任命が必要である

と判断し、教育⾧専決において４月１日付けで各学校⾧及び教頭を協議会委員に任命したものであります。

また、若佐小学校の若佐保育所⾧については、４月１日付の役場内の人事異動により任命し、ＰＴＡ会⾧・元ＰＴＡ会⾧におかれましては、若佐小学校の学校運営協議会が１５日に開催

され役員改選により変更、佐呂間中学校のＰＴＡ会⾧につきましても、学校運営協議会が１３日に開催され役員改選により変更となっていることから、その日付により任命したものであ

ります。

議案１３ページをご覧ください。

報告事項１佐呂間町学校運営協議会委員の任命について佐呂間町学校運営協議会規則第８条の規定に基づき、下記のとおり任命したことを報告する。

１．設置する学校及び氏名

佐呂間小学校、池田潤、幸町、佐呂間小学校⾧

若佐小学校、大谷宏明、西富、若佐保育所⾧

若佐小学校、谷口元気、若佐、若佐小学校ＰＴＡ会⾧

若佐小学校、栁原悟、共立、若佐小学校元ＰＴＡ会⾧

浜佐呂間小学校、中垣孝、浜佐呂間、浜佐呂間小学校校⾧

佐呂間中学校、畑中将志、幸町、佐呂間中学校教頭

佐呂間中学校、河井裕樹、宮前町、佐呂間中学校ＰＴＡ会⾧

35 西村管理課⾧

次のページをお開きください。

２．任期佐呂間小学校令和６年４月１日から令和８年２月２８日まで

若佐小学校（第８条第１項第３号）令和６年４月１日から令和７年２月２８日まで

若佐小学校（第８条第１項第１号及び２号）令和６年４月１５日から令和７年２月２８日まで

浜佐呂間小学校令和６年４月１日から令和７年３月３１日まで

佐呂間中学校（第８条第１項第４号）令和６年４月１日から令和８年２月２８日まで

佐呂間中学校（第８条第１項第１号）令和６年４月１３日から令和８年２月２８日まで

それでは、報告事項１をご説明いたします。

こちらは、本来、議案にて審議いただく事項でございますが、令和６年度教職員の人事異動により、佐呂間小学校・浜佐呂間小学校の校⾧職と佐呂間中学校の教頭職に異動があり、第８

条第１項第４号の学校を指揮統括する校⾧職及び補佐する教頭職において、学校運営協議会にて学校経営を委員に承認をいただく立場であることから、年度当初からの任命が必要である

と判断し、教育⾧専決において４月１日付けで各学校⾧及び教頭を協議会委員に任命したものであります。

また、若佐小学校の若佐保育所⾧については、４月１日付の役場内の人事異動により任命し、ＰＴＡ会⾧・元ＰＴＡ会⾧におかれましては、若佐小学校の学校運営協議会が１５日に開催

され役員改選により変更、佐呂間中学校のＰＴＡ会⾧につきましても、学校運営協議会が１３日に開催され役員改選により変更となっていることから、その日付により任命したものであ

ります。

任期につきましては、それぞれの学校の残任期間までとしております。

以上報告させていただきます。

36 二神教育⾧ ただいまの報告に対しまして、ご質問などはありませんでしょうか

37 二神教育⾧ よろしいですか。
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39 二神教育⾧
ありがとうございます。

それでは、報告事項1を終わります。

40 二神教育⾧
続きまして報告事項２、令和6年度学級編制児童生徒数についてです。

管理課⾧から説明をお願いいたします。

41 西村管理課⾧

報告事項２令和６年度学級編成・児童生徒数について

令和６年度学級編成・児童生徒数について、別紙のとおり報告する。

１６ページをご覧ください。

４月１日現在の各小学校の状況は、

佐呂間小学校は、児童数１０８名、１２学級で内、通級１学級・特別支援５学級で、教職員は、２１名となっております。児童数は、２３名の減で、学級数は、普通学級で１学級の減、

特別支援学級で２学級の減となっております。

若佐小学校は、児童数２８名、５学級で内、特別支援２学級で、教職員は、９名となっております。児童数は、４名の減で学級数は、変更ありません。

浜佐呂間小学校は、児童数１３名、４学級で内、特別支援１学級で、教職員は、８名となっております。児童数は、１名の減で、学級数は、変更ありません。

小学校合計で児童数は１４９名となり、昨年の同時期は１７６名でしたので２７名の減となっております。学級数は２１学級で、教職員数は３８名です。

また、佐呂間中学校は、生徒数１１２名となり、昨年同時期の１１４名と比べ２名の減となっております。学級数は５学級で内、特別支援２学級、教職員数は、１８名となっておりま

す。学級数は、変更ありません。

教職員数の増減につきましては、３月の教育委員会でご説明のとおりとなっております。

以上ご報告いたします。

42 二神教育⾧ ただいまの報告に対しまして、ご質問などはございませんか。

43 二神教育⾧ よろしいでしょうか

44 委員全員 はい

45 二神教育⾧
ありがとうございます。

それでは以上で報告事項２を終わります。

46 二神教育⾧

報告事項の3に入りたいと思います。

令和5年度社会教育関係事業実績および施設などの利用状況についてです。

社会教育課⾧から説明をお願いいたしいます。

6 / 9 ページ



47 土本社会教育課⾧

報告事項３令和５年度社会教育事業実績及び施設等の利用状況について

令和５年度社会教育事業実績及び施設等の利用状況について、ご報告いたします。

事業実績につきましては、第８次社会教育中期計画に基づき、「子育て」から「図書館」までの11の領域において計画し実施いたしました。

主な事業につきましては、事業終了ごとに、委員会において報告させていただいており、また事前に別紙１を配布しておりますので、詳細は省略させていただきます。

施設の利用状況につきましては、17ページよりご覧ください。

令和５年度町民センターの利用状況ですが、利用件数1,062件、利用人数17,383人となっております。昨年5月より、新型コロナ感染症が5類に移行となり、老人クラブ連合会の事業や、総

合文化祭などが再開したことにより前年より増加しております。

続きまして18ページ

「体育施設利用状況」です。体育館は、学校開放の利用が増えたことなどにより、利用数は減っておりますが、個人利用は若干増加の傾向です。

また、百年広場、若佐、浜佐呂間の各パークゴルフ場の利用者数につきましては、シーズン券購入者の利用回数を、利用者への聞き取り調査により、実情に合わせた積算方法へ変更した

ことにより、大きく増加しております。若佐ゲートボール場につきましても、改めて聞き取り調査をし、一日の平均人数が減っていることから減少しております。

スキー場につきましては、暖気により営業期間が短かったことによる減となっております。

続きまして19ページ

「武道館・温水プール利用者及び料金集計表」です。プール利用者の合計及び全体の施設利用者の合計は、若干減少しておりますが、プールは、小学生の個人利用が増えていること、また

プール・武道館ともに、スター事業の利用者数は増加していることから、今後とも町民のニーズにあった事業実施や、施設運営に努めて参ります。

48 山原図書館⾧

続きまして20ページをご覧ください。

「令和５年度末図書整備状況」については、蔵書数76,803冊で内訳として、購入・寄贈数2,761冊、除籍が1,504冊となっております。

続きまして21ページをご覧ください。

「月別図書貸出状況」ですが、令和５年度の来館人数は6,429人、貸出冊数は41,302冊となっており、令和４年度の6,472人、44,398冊からいずれも減少傾向にあり、人口減少と一人当た

りの貸出冊数の減少やコロナ禍でデジタル化の加速により図書館へのかかわり方が変化し、減少につながっていると思われます。

令和5年度社会教育事業実績及び施設等の利用状況についての説明は以上です。

49 二神教育⾧
ただいまの報告に対しまして、

ご質問などはございませんか。

50 内藤委員 貸し出し人数の、学校団体っていうところありますが、こちらは学校の児童数なんでしょうか。

51 山原図書館⾧
学級数です。学年ごとです。

他の団体も同じく、貸し出ししている場合は「団体」ということです。

52 内藤委員 ありがとうございます。

53 二神教育⾧ 他によろしいでしょうか。

54 市村委員 図書館の宅配サービスの状況はどうなのでしょうか。

55 山原図書館⾧

宅配サービス自体は従来からやっていた方は家に来ていただいて大変助かってるとのことです。

ですが、やはり足を運んで選びたいという人が多いです。移動の足のない方や、小さなお子さんがいて、図書館までなかなか来れない方も対象としてるんですけど、家まで来てもらうの

が申し訳ないという声もあり、遠慮されている方が多いので、そういった方々にPRしていきたいと考えております。

56 市村委員 ありがとうございます。

57 二神教育⾧ 他によろしいでしょうか。

58 委員全員 はい。

59 二神教育⾧

ありがとうございます。

他にないようですので、以上で報告事項3を終了いたします。

続きまして報告事項4について、社会教育課⾧より説明をお願いいたします。 7 / 9 ページ



60 土本社会教育課⾧

報告事項４令和６年度社会教育関係事業実施計画について

令和６年度社会教育関係事業実施計画について、ご報告いたします。

事前に別紙２を配布しておりますので簡略に説明させていただきます。

今年度につきましても、中期計画に記載された課題・方向性を解決するため、継続事業も含めて、町民の声を反映した事業実施に努め、職員連携のもと、生涯学習の環境づくりを推進し

て参ります。

各領域の「課題」「方向性」につきましては、「第８次佐呂間町社会教育中期計画」から記載しております。

1､2ページ「子育て」の領域でございます。

事業名、趣旨等に変更はありません。昨年度４年ぶりに開催しました、家庭教育推進会議と共催の「子育て講座」は、今年度も引き続き開催予定です。

また、スターで実施しております「元気アップ運動ひろば」については、今年度より簡易ネットを設置し、バドミントンも行えるよう準備しております。

続きまして3ページ「育ち」の領域です。

「わんぱく広場」においては、５年振りに宿泊体験活動事業を計画しております。

続きまして4ページ「学び」の領域です。

「佐呂間高校生フォトコンテスト」につきましては、明日２６日に令和５年度の表彰と令和６年度の事業説明を高校にて実施いたします。

フォトコンテストの開始以降、作品も約150点となっておりますので、今後は作品を有効的に活用していくことが課題の一つです。

続きまして5ページ「生きがいづくり」の領域です。

61 土本社会教育課⾧

今年度の寿大学は、本日入学式を実施いたしました。新入生9名を含む91名で有意義な学生生活を送れるよう、運営委員会と連携を図りながら進めてまいります。詳細は、19ページの学

習計画表をご覧ください。

続きまして6ページから9ページ「健康づくり・スポーツ」の領域です。

「出前講座」「スターまつり」「スポーツチャレンジDAY」「健康ウォーキング」など、スポーツ推進委員による企画運営の事業につきまして、今年度も内容を検討しながら、実施を計

画しております。

また、武道館・温水プールにおいては「元気アップスイミング」として、年齢や各レベルに応じた段階的な指導を実施して参ります。新たに、高齢者向け事業「秋のらくらく健康スクー

ル」として、陸上と水中運動による健康寿命の延伸をめざした事業を実施予定です。

続きまして10ページ「施設」の領域です。

引き続き、各施設、適宜維持管理に努めて参ります。

続きまして12ページ「団体支援」の領域です。

各団体への支援を継続して参ります。

続きまして13､14ページ「芸術・文化」の領域です。

すでに、開催日時、内容等決定している事業につきましては、記載しておりますのでご確認ください。また、その他事業につきましても、詳細が決まりましたら広報等で周知して参りま

す。

続きまして16ページ「情報・制度」の領域です。

教育委員会だより「夢つうしん」につきましては、5月号より町広報の「夢つうしん」ページとして、学校教育、社会教育事業ともに、より多くの情報を掲載して参ります。

社会教育課、武道館・温水プールの令和6年度の事業計画についての説明は以上です。

62 山原図書館⾧

続きまして17ページをご覧ください。

「図書館」の領域につきましては、１段目の「ブックスタート」から始まり、「学校図書との連携事業」までを取り組むこととしております。

また本日はイベント等について抜粋して説明をいたします。

「絵本原画展」については、図書館で８月６日から８月２０日まで「あてっこどうぶつずかんだれ」のパネル展示会を開催いたします。

「図書館まつり」については、昨年同様の時期で、９月８日に開催いたします。内容については検討中です。

63 二神教育⾧ それでは、ただいまの報告に対しまして、ご質問などはございませんか。

64 江刺委員 寿大学で、ずいぶんお笑い芸人の方、スコップ三味線などの方を呼んでいるとのことですが予算の方は大丈夫でしょうか。
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65 土本社会教育課⾧

大丈夫でございます。

予算も13ページにあります少年文化劇場、中学生対象で8月28日午後からやるんですけれども、そちらと合わせて来ていただけることになりましたので、そのあたりも予算が一緒になる

ことで、抑えることができました。

午前中から続いて、午後からは中学生、といったスケジュールで考えています。

また、スコップ三味線も、比較的近くに住む方ですので予算の方は大丈夫です。

66 江刺委員
ありがとうございます。

大変楽しそうで、良いと思います。

67 二神教育⾧ それでは、他にご質問などございませんか。

68 二神教育⾧ よろしいですか。

69 二神教育⾧ 無いようですので、以上で報告事項４を終わります。

70 二神教育⾧
これにて、報告事項4件が終わりましたが、つづきまして「その他」が管理課及び社会教育課より2件ございます。

まず、管理課⾧からお願いします。

71 西村管理課⾧

管理課からその他で３点あります。

１、夏の学校訪問につきまして、６月に開催予定とさせていただいておりますので、日程が決まりましたら連絡させていただきます。

２、先に連絡させていただいておりますが、遠軽地区教育委員会協議会総会・研修会につきましては、３町での持ち回りとなっており、今年度は、５月７日佐呂間町での地元開催となっ

ておりますので、出席につきまして、よろしくお願いいたします

３、毎年７月に開催されております全道教育委員会協議会につきましては、現在のところ、まだ参加案内が来ておりませんので、案内が来次第、連絡させていただきますので、出席につ

きまして、よろしくお願いいたします。

管理課からは以上であります。

72 二神教育⾧
ありがとうございます。

ただいまの管理課⾧からの説明に対し、ご質問などございませんか。

73 二神教育⾧ よろしいですか。

74 二神教育⾧
ありがとうございます

では次に、社会教育課⾧からお願いいたします。

75 土本社会教育課⾧

社会教育課から２点ご報告いたします。

令和６年４月１日付で社会教育委員として任命しておりました、藤岡さなえさんにつきまして、ご本人より４月１０日付で退任届が提出され、受理いたしましたことをご報告させていた

だきます。

２点目は、本日机の上に置かせていただきましたが、社会教育委員の会よりお預かりした、昨年度の活動記録でございます。後程ご覧いただければと思います。

以上です。

76 二神教育⾧ ただいまの社会教育課⾧からの説明で、ご質問等ありませんか。

77 二神教育⾧

ないようですので、その他について終了といたします。

以上で案件全て終了いたしました。

これにて、第4回教育委員会を終了したいと思います。

皆様、大変ありがとうございました。
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